

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Pendekatan Penelitian**

Penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif. Sebagaimana pendapat Moleong (2012:6) bahwa pendekatan deskriptif kualitatif yaitu penelitian yang bermaksud untuk memberikan gambaran dan memahami suatu fenomena yang dialami oleh subyek penelitian dan memberikan gambaran yang mendetail mengenai subyek yang diteliti dengan cara deskriptif dalam bentuk kata-kata dan bahasa, pada suatu konteks khusus yang alamiah dan memanfaatkan berbagai metode ilmiah.

Penelitian deskriptif kualitatif merupakan penelitian yang tidak memerlukan perumusan hipotesis. Penelitian yang melakukan analisis terhadap laporan keuangan yang telah disusun oleh Perkumpulan Keluarga Berencana Indonesia (PKBI). Sehingga kemudian ditarik hasil penyusunan dan penyajian data pemasukan dan pengeluaran lembaga yang berdasarkan SAK ETAP.

#### **B. Keterlibatan Peneliti**

Peran peneliti dalam penelitian ini, peneliti harus terjun langsung untuk mencari informasi yang dibutuhkan pada perusahaan yang diteliti. Peneliti harus membuat sebuah daftar

mengenai informasi dan data yang dibutuhkan, selanjutnya peneliti harus terjun langsung ke subyek penelitian untuk mengumpulkan informasi dan data yang kemudian akan dianalisis dan diolah hingga menghasilkan sebuah kesimpulan.

### C. Sumber Data

Data yang diperoleh dalam penelitian ini berupa data sekunder dan data primer.

#### 1. Data primer

Data primer adalah sumber data yang langsung memberikan data kepada pengumpul data (Sugiyono, 2017:10). Data primer dalam penelitian ini adalah hasil wawancara penulis dengan Annisa selaku staf keuangan Perkumpulan Keluarga Berencana Indonesia (PKBI) dan hasil observasi penulis.

#### 2. Data sekunder

Data sekunder adalah sumber data yang berupa sebuah dokumentasi. Data sekunder dalam penelitian ini adalah dokumen laporan pemasukan dan pengeluaran Perkumpulan Keluarga Berencana Indonesia (PKBI).

### D. Prosedur Pengumpulan Data

Prosedur pengumpulan data adalah langkah-langkah yang dilakukan oleh peneliti selama proses penelitian. Dalam penelitian

ini untuk memperoleh data-data yang diperlukan, dilakukan metode-metode sebagai berikut:

#### 1. Dokumentasi

Teknik pengumpulan data yang diperoleh dengan cara menggunakan dokumen yang tersedia sebagai informasi berupa data-data, angka-angka maupun gambar. Dalam penelitian ini, metode dokumentasi dilakukan dengan melakukan pengumpulan data pemasukan dan pengeluaran Perkumpulan Keluarga Berencana Indonesia (PKBI).

#### 2. Observasi

Teknik pengumpulan data dengan melakukan pengamatan secara langsung pada objek penelitian. Pengamatan yang disertai pencatatan secara sistematis terhadap objek penelitian yaitu data pemasukan dan pengeluaran Perkumpulan Keluarga Berencana Indonesia (PKBI).

#### E. Pengolahan dan Analisis Data

Teknik pengolahan data dalam suatu penelitian adalah langkah berikutnya setelah pengumpulan data dilakukan dengan dua teknik pengolahan data yakni secara manual dan komputer (Fatihudin, 2012:113). Teknik analisis data yang dilakukan dalam penelitian ini adalah deskriptif kualitatif.

1. Mengumpulkan data pemasukan dan pengeluaran Perkumpulan Keluarga Berencana Indonesia (PKBI).
2. Menganalisis data pemasukan dan pengeluaran Perkumpulan Keluarga Berencana Indonesia (PKBI).
3. Menyusun dan menyajikan laporan keuangan Perkumpulan Keluarga Berencana Indonesia (PKBI) berdasarkan SAK ETAP.

#### F. Batasan Peneliti

Penelitian ini akan dilakukan di Perkumpulan Keluarga Berencana Indonesia (PKBI) dengan objek penelitian yaitu laporan keuangan yang telah disusun Perkumpulan Keluarga Berencana Indonesia (PKBI). Dimana laporan keuangan yang telah disusun oleh Perkumpulan Keluarga Berencana Indonesia (PKBI) adalah laporan pemasukan dan pengeluaran lembaga yang belum sesuai dengan standar SAK ETAP.

#### G. Keabsahan Temuan

Dalam penelitian, setiap temuan harus dicek keabsahannya agar hasil penelitiannya dapat dipertanggung jawabkan kebenarannya dan dibuktikan keabsahannya. Untuk pengecekan keabsahan temuan ini, teknik yang dipakai oleh peneliti adalah triangulasi.

Trianggulasi diartikan sebagai teknik pengumpulan data yang bersifat menggabungkan dari berbagai teknik pengumpulan data dan sumber data yang telah ada (Sugiyono, 2017:477):

1. Trianggulasi teknik

Peneliti menggunakan teknik pengumpulan data yang berbeda-beda untuk mendapatkan data dari sumber yang sama. Peneliti menggunakan observasi partisipatif dan dokumentasi untuk data yang sama secara serempak.

2. Trianggulasi sumber

Peneliti menggunakan satu teknik pengumpulan data pada bermacam-macam sumber data.

